

Miércoles 23 de Noviembre del 2011

Última modificación 23.11.2011

El Financiero Aversión al riesgo derrumba al peso Clara Zepeda Hurtado Los remedios inciertos en la zona del euro y la parálisis política estadounidense atizaron ayer la aversión al riesgo, lo que impidió la recuperación de las bolsas de valores mundiales y tumbó al peso mexicano. Tras el cierre negativo de la sesión de remates de ayer en el viejo continente, el Fondo Monetario Internacional (FMI) frenó las pérdidas, mas no evitó una quinta jornada consecutiva de caídas en Wall Street. El FMI anunció la creación de un nuevo instrumento de crédito a corto plazo para "romper la cadena de contagio" de la crisis de deuda; se estima que España podría solicitar hasta 40 mil millones de euros. P.C. sistema financiero, tipo de cambio, peso Dato revisado de crecimiento en EU baja de 2.5 a 2% (AFP) WASHINGTON, DC, 22 de noviembre.- El gobierno de Estados Unidos anunció que revisó en fuerte baja la tasa de crecimiento del país en el tercer trimestre, pero las nuevas cifras del PIB no modifican radicalmente las perspectivas de una economía en lenta recuperación. De julio a setiembre, el Producto Interno Bruto (PIB) estadounidense aumentó 2 por ciento en cifras anualizadas en relación con el trimestre anterior, indicó el Departamento de Comercio, revisando así a la baja en 0.5 puntos su primera estimación publicada a finales de octubre. Esta revisión responde esencialmente a una nueva estimación de las variaciones de stocks, que muestra que las empresas apelaron a su mercadería en depósito, al punto de hacer perder 1.55 unidades al crecimiento del país. P.C. Estados Unidos, crecimiento económico Crece el PIB 4.5% en el tercer trimestre Eduardo Jardón Este avance resultó sorpresivo, ya que superó el pronóstico de los analistas, de 3.9 por ciento, y rebasó ampliamente el 3.2 por ciento del trimestre previo. Analistas de Barclays Capital destacaron que este resultado implica que hasta el momento la crisis de deuda en Europa ha tenido efectos limitados sobre las inversiones y el consumo en México. P.C. PIB, pronósticos, crecimiento económico Deudas de estados y municipios, alerta para las finanzas públicas Antonio Sandoval Si bien las finanzas nacionales lucen sólidas de frente a la turbulencia global que amenaza con seguir dañando economías, la alerta sobre la deuda de los estados y municipios crece cada día más, convirtiéndose en un asunto prioritario a fin de preservar la solidez de la que hoy goza el país. La serie de datos comparativos no hacen sino dejar en claro que algo ha pasado en las administraciones estatales, las cuales en algunos casos llegan a niveles de endeudamiento simplemente insostenibles. P.C. deuda, entidades federativas, finanzas públicas Reforma Lanza plan de vivienda para informales Mayolo López Ciudad de México (22 noviembre 2011).- Trabajadores informales como ambulantes, taxistas y campesinos podrán acceder a créditos del Gobierno federal para comprar o remodelar su casa. El Presidente Felipe Calderón anunció la puesta en marcha de dos programas para que los informales dispongan de la posibilidad de adquirir créditos. "Por primera vez, suena trivial, pero no lo es, por primera vez en la historia del País, los trabajadores por cuenta propia, los taxistas, los pequeños comerciantes, incluso algunos ambulantes, albañiles y costureras independientes y meseros, ahora pueden hacerse de un patrimonio que les dé certidumbre en el presente y confianza en el futuro", planteó. P.C. trabajo informal, vivienda, créditos Suma Ciudad a Oslo a pacto ambiental REFORMA/Redacción Ciudad de México (23 noviembre 2011).- La capital de Noruega, Oslo, se convirtió en la metrópoli 206 adherida al Pacto de la Ciudad de México, con el compromiso de sumar sus proyectos ambientales para mitigar el calentamiento del Planeta, informó la Secretaria de Medio Ambiente, Martha Delgado. "El ministro de Medio Ambiente local, Ola Elvestualen, reconoció el esfuerzo del Jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Marcelo Ebrard, para unir ciudades de 47 países de los cinco continentes del mundo, con tal de instrumentar acciones de adaptación de las comunidades ante los riesgos que representa este desafío ambiental", indicó. Al concluir en Oslo la Sexta Conferencia Anual "Zero Emissions", en reunión con Delgado, el ministro Elvestualen, reconoció la introducción de taxis eléctricos, el Metrobús y el sistema de préstamo de bicicletas Ecobici, semejante al de capitales europeas. P.C. medio ambiente, cambio climático, pacto ambiental Alcanza dólar 14.25 pesos a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (23 noviembre 2011).- La sesión en el mercado de cambios muestra a la moneda mexicana cediendo terreno ante el dólar. De acuerdo con información de Banamex, la divisa estadounidense se ofrece en 14.25 pesos y se compra en 13.70 unidades. En la misma ruta, el dólar de mayoreo subía 16.47 centavos, a 14.1363 pesos a la venta y 14.1113 a la compra. Las ventanillas de BBVA Bancomer ofrecen la moneda estadounidense en 14.20, mientras que en CI Banco, de la terminal aérea de la Ciudad de México, la cotización es de 14.15, unos 16 centavos más que ayer. P.C. tipo de cambio, dólar Tienen reservas nuevo descalabro Ernesto Sarabia Ciudad de México (23 noviembre 2011).- Las reservas internacionales de México registraron su tercera semana consecutiva a la baja, al reducirse en 351 millones de dólares del 14 al 18 de noviembre de este año, revelan datos del Banco de México. De esta manera, en tres semanas, el indicador acumula un retroceso de 462 millones de dólares desde su máximo histórico. Al 18 de noviembre de 2011, el saldo de las reservas internacionales fue de 140 mil 25 millones de dólares. Para el Banco Central, la variación semanal en la reserva internacional fue resultado de una disminución por la compra de dólares del Gobierno federal al Banco de México por 52 millones de dólares. P.C. reservas internacionales Pierden Bolsas de México y EU Ernesto Sarabia Ciudad de México (23 noviembre 2011).- Los mercados de valores del mundo se ven arrastrados por los miedos a la situación financiera internacional, un sentimiento que contagia al mercado mexicano, ya que a medida que pasan los días y no se concretan cambios reales para superar la crisis de los pasivos europeos aumenta la presión. Así, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) baja 0.56 por ciento para ubicarse en las 35 mil 768.97 unidades, de la mano de los retrocesos que reportan las plazas bursátiles de Estados Unidos y Europa. P.C. sistema financiero, bolsas de valores Van por otra sesión de pérdidas Europa Juan Carlos Orozco Ciudad de México (23 noviembre 2011).- Lejos de mejorar, el panorama de la crisis de deuda de la eurozona cada vez es más sombrío y los inversionistas se mueven con cautela. En la jornada de este miércoles los inversionistas han vuelto a castigar los precios de las acciones en los mercados europeos y los principales índices bursátiles de la región se mueven a la baja. De cerrar con cifras negativas, el índice Euro Stoxx, que agrupa a las 50 acciones más importantes de Europa, hilará su quinta sesión de pérdidas, en un camino similar al recorrido por otros pisos accionarios de la región. P.C. Europa, sistema financiero, crisis Encarece sequía a los alimentos Monserrat Bosque Ciudad de México (23 noviembre 2011).-

Las prolongadas sequías que, en lo que va del año, se registran en el norte y centro del País, así como en Estados Unidos, han incrementado considerablemente los precios de los granos y legumbres, aseguran productores. De acuerdo con cifras de la Secretaría de Economía, destacan los aumentos del frijol y maíz, los cuales hasta noviembre acumulan alzas por encima de 50 por ciento. El kilogramo de frijol peruano, por ejemplo, incrementó 51.5 por ciento de diciembre de 2010 a la tercera semana de noviembre. P.C. precios, alimentos, sequía El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/91223.html>

México firma TLC con Centroamérica Eduardo Camacho | El Universal Firma México Tratado de Libre Comercio (TLC) Único con Centroamérica para dinamizar el comercio regional y aprovechar oportunidades de negocios en la región. Bruno Ferrari, secretario de Economía, firmó junto con los ministros de Comercio Exterior y de Economía de Centroamérica, el TLC que converge los tratados vigentes entre México con Costa Rica, El Salvador, Guatemala, Honduras y Nicaragua. Subrayó que representa una prioridad estratégica el acercarse más a Latinoamérica, pues se trata de un mercado natural y en crecimiento para los bienes y servicios mexicanos. “Para nosotros es importante fortalecer nuestros lazos con Centroamérica, no sólo por su cercanía geográfica y la afinidad cultural que existe entre nuestros pueblos, sino por su atractivo potencial de crecimiento”. P.C. acuerdos comerciales, tratados comerciales, TLC, Centroamérica <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/91213.html>

Europa: ¿crisis de la deuda pública o crisis bancaria? Gregorio Vidal* | El Universal Las semanas se acumulan con noticias constantes acerca del problema de la deuda pública en varios países de la zona del euro. Se destacan las dificultades para colocar nuevas emisiones que son necesarias para hacer frente a vencimientos. Lo mismo en Portugal, que en Grecia, España e Italia la constante es el aumento de la tasa de interés para lograr las colocaciones respectivas. La semana pasada el Tesoro español tuvo que pagar una tasa de interés del 7% para lograr colocar títulos de deuda a diez años. La denominada prima de riesgo para la deuda española se sitúa en 466 puntos. Como se observa en la gráfica de la portada de Cartera, están los altos niveles de la prima de riesgo, es decir, el diferencial que deben pagar los gobiernos de otros países para colocar su deuda frente al que paga el gobierno Alemán, están presentes en los casos de España, Italia, Irlanda, Portugal y Grecia. P.C. Europa, crisis <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/91224.html>

A la quiebra 300 mil pymes al iniciar 2012 Eduardo Camacho | El Universal Hasta 300 mil pequeñas y medianas empresas podrían cerrar en el primer trimestre de 2012 como resultado del entorno que vive la economía de México y el impacto internacional. Así lo estimó la Asociación Micros, Pequeños y Medianos Empresarios (Alampyme), al denunciar la reducción de presupuesto para el sector, incremento de insumos, importaciones desleales y falta de apoyos. “No hay simplificación fiscal, siguen los incrementos en gasolinas y tarifas eléctricas, lo cual encarecerá los productos en algún momento y las materias primas se han incrementado de 30% a 70%, con lo cual perdemos competitividad pues nos volvemos mano de obra y producción cara”, consideró Alejandro Salcedo, presidente de la Alampyme. P.C. pymes <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/91225.html>

PIB creció 4.5% en el trimestre Ixel Yutzil González y Jorge Ramos | El Universal La economía creció a un mejor ritmo de lo estimado por los analistas durante el tercer trimestre del año, apoyada por el avance del comercio, el consumo interno y el sector agrícola. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), informó que el Producto Interno Bruto (PIB) creció 4.5% en el tercer trimestre de este año comparado con igual trimestre de 2010. José Luis de la Cruz, director del Centro de Investigación en Economía y Negocios (CIEN) del Tecnológico de Monterrey, expuso que el dato del Producto Interno Bruto (PIB) del tercer trimestre fue mejor de lo estimado por el consenso de analistas e incluso que lo previsto por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). P.C. PIB, crecimiento económico, INEGI El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/11/23/dolar-se-vende-hasta-1420-bancos-df>

Dólar se vende hasta en \$14.20 en bancos del DF Notimex El dólar libre avanza 15 centavos en las primeras operaciones cambiarias de este miércoles, para venderse hasta en 14.20 pesos en bancos de la Ciudad de México, mientras que su precio mínimo a la compra es de 13.66 pesos. La moneda europea también opera con alza frente a la moneda nacional y se cotiza en 19.19 pesos venta y 18.41 pesos a la compra. Las cotizaciones superan ya las previsiones de analistas de Banco BASE, que por la mañana estimaban una paridad peso-dólar entre 13.93 y 14.13 pesos por unidad, así como de 1.3389 dólares por euro. P.C. tipo de cambio, dólar <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/11/23/oro-registra-perdidas-mas-1>

Oro registra pérdidas por más de 1% Reuters El oro extendía las pérdidas este miércoles, con una baja diaria de hasta 1.2%, pues la intensificación de la crisis de la deuda de la zona euro impulsaba al dólar a expensas del euro, las acciones y los bonos. El oro al contado luego se cotizaba con una pérdida diaria de 1% a 1,682.29 la onza, tras tocar un mínimo de sesión de 1,680.54 dólares. P.C. oro, metales <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2011/11/22/deuda-estatal-crecio-82-sexenio>

Deuda estatal creció 82% en el sexenio Fernando Franco / El Economista En lo que va de la administración del presidente Felipe Calderón, la deuda de los estados y el Distrito Federal aumentó en 114 millones de pesos diarios en promedio, según cifras de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). De diciembre del 2006 a septiembre de este año, el saldo de las obligaciones financieras de las entidades federativas creció en 198,408 millones de pesos, es decir, un incremento de 82% en términos reales. El endeudamiento de los gobiernos locales pasó de 160,093 millones a 358,501 millones de pesos durante el periodo referido. Respecto del Producto Interno Bruto (PIB) aumentó de 1.6% en el 2006 a 2.7% en septiembre del 2011. P.C. deuda, entidades federativas, sexenio <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/11/23/ce-propone-eurobonos-cambio-disciplina-presupuestaria>

CE propone eurobonos a cambio de disciplina presupuestaria Notimex La Comisión Europea (CE) propuso un nuevo paquete de medidas para reforzar la gobernanza económica de la zona euro, que incluye la creación de bonos de deuda europeos y somete los presupuestos nacionales a la supervisión del Ejecutivo europeo. Para el presidente de la CE, José Manuel Durao Barroso, los eurobonos, o bonos de estabilidad como se les denomina en la propuesta, son la mejor opción para “aliviar rápidamente la crisis de la deuda soberana” en la unión monetaria. P.C. Comisión Europea, eurobonos, crisis La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/11/23/105444112-bajan-351-mdd-reservas-internacionales-al-18-de-noviembre>

Bajan 351 mdd reservas internacionales al 18 de noviembre Reuters México, DF. Las reservas internacionales de México bajaron a 140 mil 025 millones de dólares al corte del 18 de

noviembre, pero se mantienen cerca de niveles récord, según datos del Banco de México (BdeM) difundidos este miércoles. En contraste con la semana previa, las reservas bajaron en 351 millones de dólares debido a la compra de dólares del gobierno al autónomo banco central, a un cambio en la valuación de los activos internacionales y a otras operaciones de la entidad monetaria que no detalló. Pese a la moderación, las reservas están cerca de su máximo histórico de 140 mil 487 millones de dólares visto el 28 de octubre, un monto considerado por las autoridades financieras como un blindaje en caso de que se repita un colapso financiero global como el de 2008. P.C. reservas internacionales El País

http://www.elpais.com/articulo/economia/Banco/Grecia/ve/riesgo/permanencia/pais/euro/elpepueco/20111123elpepueco_9/TesEl Banco de Grecia ve en riesgo la permanencia del país en el euro REUTERS 23/11/2011 Grecia necesita un "esfuerzo total" para evitar salir de la zona euro y enfrentarse a estándares de vida que no se veían en décadas, ha advertido hoy el banco central del país, que con sus declaraciones ha puesto negro sobre blanco la difícil situación que afronta la República. "Lo que está en juego es si el país se mantendrá dentro de la zona euro", asegura el organismo en su informe de política monetaria provisional. Por estos motivos, la entidad ha instado al nuevo Gobierno de coalición que encabeza el exvicepresidente del Banco Central Europeo Lucas Papademos a recuperar la confianza, mejorar las finanzas del país y retomar el crecimiento. "Hay dos objetivos nacionales que deben ser perseguidos ahora a cualquier coste: primero es generar superávits primarios (...) segundo, acelerar la recuperación", afirma. P.C. Grecia, sistema financiero, euro

http://www.elpais.com/articulo/economia/Bruselas/propone/forzar/rescatos/paises/problemas/elpepueco/20111123elpepueco_2/TesBruselas propone forzar los rescates de los países con problemas EL PAÍS | ANDREU MISSÉ 23/11/2011 El presidente de la Comisión Europea, José Manuel Barroso, ha presentado hoy sus propuestas para la creación de eurobonos sobre la deuda agregada de los países miembros y ha pasado revista a las medidas con las que Bruselas quiere reforzar la gobernanza económica de la eurozona. En este último apartado, que es en el que ha dado las mayores novedades, el jefe del Ejecutivo comunitario ha pedido a los socios europeos ampliar los poderes de Bruselas para supervisar las cuentas de cada país y, en aquellos casos en que un determinado miembro atravesase serios problemas, forzar su rescate. El objetivo de todas estas medidas es atajar la crisis y evitar que se repita en un futuro. En palabras del dirigente, "sin más gobernanza económica va a ser muy difícil si no imposible mantener una moneda común". P.C. Comisión Europea, eurozona